

Organizado por la Fundación Mujeres por África

La reina Letizia, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez; María Teresa Fernández de la Vega, presidenta del Congreso de Estado, y Ricardo Mairal, rector de la UNED, presiden la conferencia internacional 'Los puentes de las mujeres'

El encuentro reúne en Madrid a líderes de todo el mundo en busca de la Igualdad

- **Pedro Sánchez:** “No vamos a cesar hasta que eliminemos toda la violencia contra las mujeres y las niñas”
- **La reina Letizia:** “El progreso y la libertad se generan a través de la transmisión del conocimiento”
- **María Teresa Fernández de la Vega:** “No se han cumplido los compromisos reflejados en la resolución 1325 de Naciones Unidas en materia de Paz y Seguridad”
- **Ricardo Mairal:** “Durante más de 40 años la UNED ha sido, con presencia ininterrumpida y estable, la única universidad española presente en el África subsahariana”



El rector, **Ricardo Mairal**, ha recibido hoy junto a **María Teresa Fernández de la Vega**, presidenta de la **Asociación Mujeres por África** que organiza la conferencia, a la **reina Letizia**, al **presidente del Gobierno, Pedro Sánchez**, y a **Monique Nsanzabaganwa**, vicepresidenta de la **Comisión de la Unión Africana**, así como a diversas personalidades del ámbito de la política como la **ministra de Igualdad, Irene Montero**; la **presidenta del Congreso, Meritxell Batet**, y el del **Senado, Ander Gil**, o el **expresidente del Gobierno José Luis Rodríguez Zapatero**, entre otros.

“La formación universitaria es el paso a los **liderazgos femeninos**: en la universidad, en la ciencia, en la empresa, en la política... y de eso precisamente hablaremos estos dos días aquí”, ha destacado el **rector de la UNED, Ricardo Mairal**, en su discurso inaugural. Mairal ha recordado que “durante más de 40 años la UNED ha sido, con presencia ininterrumpida y estable, la **única universidad española presente en el África subsahariana**, y nuestro compromiso sigue siendo servir, como universidad pública, a los intereses generales y a las políticas de igualdad y de equidad en la formación superior y en la investigación”.

El papel de la formación y la educación en el camino hacia la igualdad entre hombres y mujeres ha sido igualmente uno de los ejes vertebradores del discurso pronunciado por la **reina Letizia**, quien ha destacado que “**el progreso y la libertad se generan a través de la transmisión del conocimiento**”, de ahí que la Fundación Mujeres por África haga “tanto hincapié en la educación”.

La reina inauguraba así un encuentro que reunirá en el Salón de Actos del Edificio de Humanidades de la UNED en Madrid a cerca de **70 políticas africanas** y a un grupo importante de **políticas y activistas latinoamericanas**, así como a numerosas responsables de organizaciones internacionales que buscarán, como reza su lema, plantear ‘**propuestas desde el Sur para el cambio global**’.

“**No vamos a cesar hasta que eliminemos toda la violencia contra las mujeres y las niñas**”

El **presidente del Gobierno, Pedro Sánchez**, ha puesto en valor las políticas de Igualdad que su Gobierno ha desarrollado para afrontar lo que ha

definido como “**un desafío global**”, tales como la puesta en marcha de la iniciativa de Política Exterior Feminista o los 256 millones de euros que cooperación española destinó a la eliminación de la violencia de género en 2020. Sánchez ha señalado que “en estos momentos de guerra en la puerta de Europa, tenemos que prestar especial atención al **papel de las mujeres como agentes de paz en la resolución de conflictos**”. Sánchez ha advertido del riesgo de involución “de las conquistas históricas” en cualquier lugar del mundo, poniendo como “terrible ejemplo de cómo una sociedad puede retroceder hasta límites insospechados” la situación de las “mujeres y niñas de Afganistán”.

Fernández de la Vega, por su parte ha reivindicado una “paz feminista que se construya desde la igualdad de género” y se ha dirigido a las mujeres africanas y latinoamericanas presentes en el evento para recordar que “hace más de 20 años se aprobó la resolución 1325 de Naciones Unidas en materia de Paz y Seguridad y los compromisos nunca se han cumplido. No se ha dado la oportunidad a las mujeres de realizar esas tareas de paz”.

Monique Nsanzabaganwa, vicepresidenta de la Comisión de la Unión Africana, ha afirmado que “África está preparada para cambiar su destino”, añadiendo que “ninguna mujer puede ser dejada atrás” y que “los líderes mundiales tienen en sus manos generar el cambio necesario”.

Grandes mujeres

Durante dos días, participarán en la conferencia internacional mujeres como la **presidenta de Banco Santander, Ana Botín**, o la **vicepresidenta primera del Gobierno y ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño**. Se suman la Alta **Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet**; la **expresidenta de Brasil, Dilma Rousseff**; la secretaria general de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). Además, asistirán a las mesas de debate la presidenta de la Fundación para el Desarrollo Comunitario, **Graça Machel (viuda de Mandela)**; la directora ejecutiva de ONU Mujeres, **Sima Bahous**; la directora regional de ONU Mujeres para Latinoamérica y El Caribe, **María-Noel Vaeza**.

[Accede a la noticia completa y al álbum de fotos](#)